

# 15 janvier 2007

1105e séance\*, conférence

## La flore de la Cordillère Blanche du Pérou

Par Doris Walter

La Cordillère Blanche, massif glaciaire situé au centre nord des Andes péruviennes, abrite une flore très diversifiée. Ici, ce sont les plantes sauvages d'altitude, aux multiples usages, qui retiendront notre attention.

A partir des mythes et des croyances recueillis auprès des paysans andins de la région, nous irons à la découverte de différentes espèces. Nous explorerons les relations entre ces plantes et les hommes, ainsi que leurs liens légendaires avec le monde des ancêtres mythiques. Si certaines sont investies de vertus bienfaitantes, protectrices ou magiques, d'autres sont réputées de nature maléfique, voire même dangereuse...



*Krapfia weberbaueri*



*Oreocallis grandiflora*

Puis un aperçu des systèmes de nomination et de classification indigènes (en référence aux noms botaniques scientifiques) nous éclairera sur les utilisations de ces végétaux, en particulier dans le domaine médicinal.

Enfin, nous nous interrogerons sur la pérennité de ce savoir ancestral, face à l'avance de la modernité, et à la réglementation écologique d'un Parc National, instauré sur la Cordillère en 1975, qui interdit les prélèvements de ressources naturelles.

\* Les conférences ont lieu, en général, le 3ème lundi du mois, de septembre à juin, à 20h30, au Muséum d'histoire naturelle de Genève, route de Malagnou (bus 27, tram 12 ou 16). L'entrée est libre et ouverte à tous.